
        El diputado y consejero estatal desestimó el artículo de su partido que requiere a fun-
cionarios electos separarse del cargo que desempeñan
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ANGELOPOLITANAS

CELEBRAN EN LA BUAP EL XXXVII CONGRESO NACIONAL 
DE LA SOCIEDAD MEXICANA DE ELECTROQUÍMICA

Así como la 15 Reunión de la Sociedad de 
Electroquímica, sección México, del 10 al 14 de 
octubre

Hacer frente a los desafíos globales que la sociedad deman-

da mediante la ciencia es uno de los objetivos del XXXVII 
Congreso Nacional de la Sociedad Mexicana de Electroquímica 
y la 15 Reunión de la Sociedad de Electroquímica, sección 
México, que este año tienen como sede las instalaciones 
de la Facultad de Ingeniería de la BUAP, donde se reunirán 

destacados investigadores del área, del 10 al 14 de octubre.
Enfocados en el estudio de las transformaciones entre la 

energía eléctrica y la energía química, un proceso que se ex-
plica a través de la transferencia de electrones, la Sociedad 
Mexicana de Electroquímica (SMEQ) mantiene estos dos en-
cuentros como parte del compromiso que existe para encon-
trar propuestas innovadoras en las que confluye el conoci-
miento de distintas disciplinas, como Química, Electrónica, 
Física y Computación.

En una modalidad híbrida, se plantea el intercambio de 
experiencias para avanzar en la comprensión de la naturale-
za desde la perspectiva de los procesos de transferencia de 
electrones. Así, con la participación de más de 300 asisten-
tes presenciales y virtuales, se llevarán a cabo cinco ponen-
cias magistrales y tres plenarias, además de presentaciones 
orales en salas simultáneas con ocho divisiones temáticas, 
entre estas: corrosión, almacenamiento de energía, elec-
troquímica ambiental, electroquímica analítica y educación 
electroquímica.

Para vincular a más estudiantes a este encuentro, la SMEQ 
logró apoyar con hospedaje y transporte a más de 140 es-
tudiantes de universidades de Guadalajara, Ciudad Juárez, 
Sinaloa, Chihuahua, Durango, Nuevo León, Tamaulipas, 
Veracruz, Guanajuato, San Luis Potosí, Zacatecas, 
Michoacán, Hidalgo y Ciudad de México. Asimismo, asisten 
investigadores y ponentes de otros países, como Colombia, 
Chile, Ecuador, Brasil y Reino Unido.

Para esta XXXVII edición también habrá presentación de 
carteles, concurso de tesis, una conferencia informativa por 
parte del Consejo Consultivo de la SMEQ y la entrega de 
premios nacionales, así como de reconocimientos a investi-
gadores pilares de esta sociedad, con 40 años de trabajo en 
el área científica.

Un cambio radical en el Centro Histórico, no sólo 
en el reordenamiento del comercio, se vivirá si 
sacan a las líneas de transporte público de las 
avenidas por las que ahora lo cruzan.
Ayer, se informó que las vialidades donde habrá 

modificaciones, para el reordenamiento del servicio 
público, de lado sur, son las avenidas 11 y 13 Oriente-Poniente 
y de lado norte son 10, 12, 14 y 16 Oriente-Poniente, informó 
la subsecretaria de Movilidad del Ayuntamiento, Rubí Vázquez.
El retiro de las unidades se hará, debido a los daños registrados 
en el sistema de drenaje y agua potable, que está instalado en 
estas avenidas. Se realiza un estudio junto con el gobierno del 
estado, y participa la Secretaría de Movilidad y Transporte.
En años anteriores, no se realizó este tipo de atención en las 
vialidades del primer cuadro de la ciudad, por ello su importan-
cia, para preservar la calidad de las calles y su infraestructura 
en servicios públicos.
Hay que esperar la opinión de los transportistas y del público, 
porque los dejarían más lejos de sus destinos en el Centro.

Un enfrentamiento en San Matías Cocoyotla, junta 
auxiliar de San Pedro Cholula, dejó ayer una per-
sona muerta y otra herida, informó la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana del municipio, que no 
descartó que se trate de un ataque directo.
Entre las pertenencias de los afectados también 
encontraron armas de fuego, por lo que se considera 
un pleito entre mafias.
La secretaría de Cholula colaborará en las investi-

gaciones que haya lugar, luego de haber asegurado la zona y 
notificado a la Fiscalía del Estado, instancia responsable para 
realizar las investigaciones pertinentes.

Este miércoles 12 de octubre en punto de las 19:06 
arrancará el duelo entre América y Puebla en el 
estadio Cuauhtémoc, por lo que se contará con 
transporte gratuito para los aficionados que se 

trasladan desde el sur de la ciudad y las tradicio-
nales salidas de la plaza comercial Parque Puebla.

Para los aficionados del sur de la ciudad, habrá transporte 
gratuito a través de la “Ruta 1944”, la cual saldrá desde el 

terrapuerto conocido como “Paseo Destino”, ubicado sobre 
avenida las Torres y Boulevard Carmelitas.
Habrá dos horarios de salida los cuales serán a las 16:00hrs 
y las 16:30 horas; el regreso está programado en un único 
horario, el cual será a las 21:30 horas llegando al mismo punto 
de partida.

La Oficina en México del Alto Comisionado de las 
Naciones Unidas para los Derechos Humanos expresó 
ayer su “profunda preocupación” por el espionaje del 
Ejército mexicano a periodistas y activistas cometido 
durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.
“Estas prácticas son actos graves de intrusión, vio-

latorios de derechos humanos y socavan la confianza de la 
población en las instituciones del Estado”, señaló Guillermo 
Fernández-Maldonado, representante en México de la ONU-DH 
en un pronunciamiento del organismo.
La ONU-DH se refirió al hackeo que hizo el grupo Guacamaya 
Leaks de miles de documentos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) y a la investigación periodística “Ejército 
Espía”, que la semana pasada divulgaron que el Ejército habría 
espiado, ya con López Obrador en el poder, a periodistas y 
activistas.
Aunque el presidente ha afirmado que su Gobierno “no espía 
a nadie”, el organismo internacional advirtió que “es deber del 
Estado mexicano esclarecer el alcance de las acciones de inteli-
gencia, vigilancia e intervención de comunicaciones bajo el cual 
operan tanto las autoridades civiles como militares”.
“Los actos de vigilancia ilícita tienen un efecto intimidatorio y 
envían una negativa señal de intolerancia gubernamental a la 
crítica, contrario al entorno libre y seguro que corresponde 
garantizar para el ejercicio del derecho a defender los derechos 
humanos y a la libertad de prensa”, agregó Fernández-Maldonado.
El espionaje a periodistas se revela mientras la prensa en México 
afronta una violencia inédita, con 18 comunicadores asesinados 
en lo que va del año, según el conteo de la Sociedad Intera-
mericana de Prensa.
Antes, una investigación de medios internacionales destapó 
en 2021 que varios países intervinieron 50 mil teléfonos con el 
programa Pegasus, de los que 15 mil casos fueron en México 
durante el Gobierno de Enrique Peña Nieto (2012-2018), la 
cifra más alta del mundo.
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MÉXICO ES NEUTRAL EN GUERRA RUSIA-
UCRANIA, PERO NO QUIERE DECIR QUE 

SEAMOS PASIVOS: DE LA FUENTE
México es pacifista y busca siempre soluciones ante 
la guerra, dijo el Embajador Juan Ramón de la Fuente, 
representante de México ante la ONU

MBAPPÉ QUIERE DEJAR 
EL PSG EN ENERO, SEGÚN 

MEDIOS FRANCESES
Medios franceses detallaron que Kylian Mbappé se siente 
“traicionado” por la dirección del París Saint-Germain

BLINK-182 CONFIRMA 
GIRA MUNDIAL QUE INICIARÁ 

EN MÉXICO
La gira mundial de Blink-182 iniciará en marzo de 2023, con 
México como primer destino y cuatro fechas confirmadas

APRUEBAN DIPUTADOS 
REFORMA QUE LIMITA AL INE EN 

COBRO DE MULTAS
El dictamen detalla que el INE solo podrá retener hasta 
25% de ministraciones mensuales de los partidos políticos 
en materia de multas



MIÉRCOLES.12.10.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.comESTADO4

DESAPARECIDASFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La vecindad de Puebla con estados como Tlaxcala, 
Oaxaca y Veracruz, lo ubica en una región donde en 
los últimos años aumentó la trata de mujeres, sin 
importar la edad, pues algunas pueden ser niñas, y 
por ello el aumento de las desaparecidas.
En un interesante reportaje publicado por El Sol de 
Puebla de Alba Espejel, el lunes pasado, se da a cono-
cer que el Ejército fue enterado de 160 expedientes 
de mujeres, adolescentes y niñas de origen poblano 
reportadas como desaparecidas, de las cuales, 47 
fueron menores de edad.
“Esta notificación fue con el objetivo de apoyo en la 
localización y también que abonara en la problemá-
tica de trata de personas que se vive entre Puebla y 
Tlaxcala. Sin embargo, estas personas no han sido 
localizadas”.
El influyente diario poblano tuvo acceso a documen-
tos confidenciales conseguidos por la agrupación de 
hackers, Guacamaya Leaks y gracias a ello, “se pudo 
obtener uno en donde la Comisión de Búsqueda de 
Personas refiere que del 2019 y hasta agosto de 
este año, se abrieron 160 expedientes por mujeres 
desaparecidas.
“El documento corresponde a un acuerdo entre el 
general brigadier y coordinador de la Guardia Nacional 
en el estado, Ernesto García Sánchez y la titular de 
la Comisión de Búsqueda de Personas en Puebla, 
María del Carmen Carabarin Trujillo. Quedó asentado 
en el oficio
SG/CBPEP/3394/2022.
“En el texto se pudo leer que existieron varias reunio-
nes interinstitucionales para coordinar acciones de 
búsqueda, esto derivado de la trata de personas que 
se registra entre Puebla y Tlaxcala. Aquí, la Comisión 
le pidió al Ejército una “búsqueda exhaustiva” con 
la finalidad de obtener datos que lleven a su pronta 
localización”. Actualmente, Puebla ocupa el cuarto 
lugar nacional en desapariciones del sexo femenino
“Pese al énfasis en la búsqueda, la realidad es que, 
para el 30 de agosto, los 160 expedientes siguen 
abiertos por desaparición de mujeres; y grupos como 
el Colectivo Voz de los Desaparecidos y el Instituto 
de Derechos Humanos “Ignacio Ellacuría, SJ” de la 
Ibero Puebla, han dado a conocer que Puebla ocupa 
el cuarto lugar nacional en más desapariciones del 
sexo femenino.
“De acuerdo con el documento, las mujeres no locali-

zadas tienen un rango de edad principalmente entre 
los 30 a 50 años, pero hay casos de niñas que des-
aparecieron cuando tenían 1, 5 o 10 años de edad.
“La Comisión reveló que en todo el año 2019 sólo se 
abrió una investigación por la desaparición de Jessica 
de entre 34 a 43 años. No obstante, su desaparición 
se registró en el 2014 y no especificaron los motivos 
por los cuales abrieron un expediente hasta cinco 
años después.
“Para 2020 la Comisión abrió 48 expedientes, pero 
las desapariciones se registraron desde 2014 y hay 
un caso en particular de Norberta de 62 años que la 
Comisión le “aproxima” su desaparición hace 43 años.
“De estos 48 expedientes, las edades se desarrollaron 
de la siguiente manera: De 18 a 30 años fueron 17 
casos, de 30 a 50 años fueron 18 desaparecidas, de 
50 años en adelante sólo seis casos y se registraron 
siete menores de edad que tenían entre 10, 15, 16 
y 17 años.
“Para el 2021, se abrieron 42 expedientes, de los 
cuales se destacaron el de Celia de 60 años, pues 
se “aproxima” que desapareció hace 10 años y el de 
María, pues no se sabe su paradero desde 1989.
“Este año de los 42 expedientes, 10 fueron de muje-
res entre 18 a 30 años, 14 de 30 a 50 años, siete de 
más de 50 años y 11 menores de edad que tuvieron 
entre 14 y 17 años.
“Para este 2022 fueron 69 casos, la mayoría de los 
expedientes son de este año, a excepción del de 
Galilea de 21 años que desapareció en 2018 y de 
Bonifacia de 41 que desapareció en 2013. Hay que 
mencionar que este es el año con más menores de 
edad desaparecidas, contabilizando un total de 29”.
Dentro de estos registros están los nombres de Ariana 
Corona Victoria, Paulina Camargo Limón, Karina Jazmín 
Alducin y Nadia Guadalupe Morales, que sus padres 
no han frenado su búsqueda y han realizado diversas 
marchas para dar con su paradero.
En el caso de Paulina, hay que recordar que el Juez 
Tercero de lo Penal, José Luis Zenteno, reafirmó 
la sentencia condenatoria para José María N., por 
el delito de homicidio simple intencional y aborto, 
cometido en agravio de Paulina y del producto de 
cuatro meses de gestación.
“En la lista está Betzabé Alvarado Gallardo, quien 
desapareció el 13 de enero del 2021 y este 4 de 
octubre su madre fue asesinada luego de estarla 

buscando todo este tiempo. Esmeralda Gallardo fue 
la buscadora que recibió cinco balazos”.
La terca realidad de las agresiones y la violencia contra 
ellas, que no se frena por más esfuerzos oficiales y 
demandas sociales que se hagan.
La impunidad domina el grave caso de nuestras des-
aparecidas.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El demóscopo Alejandro Moreno publicó el 5 de octu-
bre en el diario El Financiero, los resultados de su 
encuesta más reciente respecto al tema de extender 
las labores de las Fuerzas Armadas en seguridad 
pública a 2028. 
Lo anterior en el entendido en ese momento que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador haría una 
de sus consultas públicas sobre el particular, de lo 
que desistió luego de que la aprobó el Senado. Pues, 
el ejercicio de Moreno señaló que el 47 por ciento de 
los encuestados se mostró a favor de la propuesta 
de hacer una consulta, al tiempo que el 48 por ciento 
estuvo en contra.
El 46 por ciento está a favor de que el Ejército y las 
Fuerzas Armadas se hagan cargo de la seguridad 
pública, contra un 48 por ciento que se opone a la 
medida.
En ese tenor, la encuesta también se aprovechó para 
valorar la gestión de López Obrador con respecto 
al caso de los 43 estudiantes de Ayotzinapa: el 38 
por ciento valoró “un buen o muy buen trabajo” al 
tiempo que el 45 por ciento opina que el gobierno 
ha hecho “un mal o muy mal trabajo”.
El instrumento también preguntó a los encuestados 
sobre la transparencia en la investigación del caso 
de los estudiantes por parte del gobierno federal. 
El 34 por ciento apuntó que el “gobierno sí ha sido 
transparente” y un aplastante 57 por ciento calcula 
que el gobierno actual ha ocultado información.
Resumiendo, podría decirse que la batalla por la trans-
parencia está perdida para Palacio Nacional y de que 
las Fuerzas Armadas ronden las calles del país, casi 
la mitad de los encuestados está en contra. Que lea 
quien sepa leer.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

HABRÁ MENOS PAN DE MUERTO EN LAS 
OFRENDAS; LAS HOJALDRAS SERÁN MÁS CARAS

Caminata Perruna este 
sábado en Puebla capital
Puebla, Pue. La Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP) anunció la Caminata Perruna por la Salud, 
que se realizará el sábado 15 de octubre a las 10 horas. El 
área de la Salud, que incluye las Facultades de Medicina, 
Estomatología y Enfermería, organiza este recorrido. Iniciará 
en la 31 Poniente, sobre el Corredor de la Salud, y la calle 
13 Sur. Durante el trayecto habrá puntos de hidratación, 
actividades artísticas, primeros auxilios y demostración 

convivencia como parte del programa de actividades 
universitarias “por la salud de las personas y el vínculo que 
se genera con las mascotas”.

CULTURA

ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente de la Unión de Pequeños y 
Medianos Industriales del Pan (Upmipan), Juan Pérez 
Martínez informó que esta temporada de Día de Muertos 
se prevé un ajuste al precio de las hojaldras debido a 
que continúan los incrementos a los insumos.

Pérez Martínez señaló que actualmente el precio de 
la hojaldra pequeña es de 30 pesos y la mediana a 50 

-

ner un ajuste conforme se acerquen los días de Todos 
Santos y de Muertos.

Precisó que los insumos para elaborar este pan tradi-
cional, se han incrementado en los últimos días ya que el 
bulto de azúcar costaba 840 pesos y actualmente tiene 
un precio de 920 pesos.

Además, el precio máximo de la manteca era de 940 
pesos y ahora se compra en más de mil pesos. Juan 
Pérez indicó que con esto también se han incrementado 
los costos del huevo, margarina y otros productos.

-
tiembre se comenzó a elaborar la hojaldra, no obstante 
las ventas están muy bajas, de alrededor de un 50 por 
ciento de lo que se comercializaba previo a la pandemia 
del Covid-19.

Pérez Martínez mencionó que esperan que en los días 
más importantes, de esta temporada, se logre un incre-
mento de ventas, pero derivado de la crisis económica 
que se vive en Puebla y en el país, no se tiene certeza de 
un buen incremento de ingresos.

Reveló que está gestionando con el Ayuntamiento 
de Puebla, los permisos para llevar a cabo la tradicional 
Feria de la Hojaldra en el Parque de El Carmen. 

        ALMA MÉNDEZ
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Los jóvenes poblanos 
son las principales 
víctimas de usureros

TRANSPORTE GRATIS 
A LOS AFICIONADOS 
CAMOTEROS PARA EL 
PUEBLA VS AMÉRICA
Puebla, Pue. Desde Paseo Destino al es-
tadio Cuauhtémoc Estrella Roja llevará 

-
coles para apoyar a La Franja.

-
cuentren en el lado Sur de la capital po-

Destino hacia el Estadio Cuauhtémoc, las 
salidas serán a las 16 y 16:30 horas y el 

 
COSTO DE BOLETOS   

-

MX entre Puebla y América este miércoles 

Desde antes de las seis de la mañana, 

pesos.
Desde ayer la directiva camotera puso 

a la venta los boletos para el partido de 
Cuartos de Final del Torneo Apertura 

En la escala de boletos, el más barato 

“Rampa Sur”.

“Platea Oriente” y “Platea Poniente” con 

abonados de La Franja recibieron un 10 
por ciento de descuento en su boleto y 

-
-

rario de 10 a 17 horas.

 Rampa sur 280 pesos
 Rampa norte 310 pesos
 Rampa oriente 330 pesos
 Rampa poniente 350 pesos
 Cabecera sur 400 pesos
 Cabecera norte 550 pesos
 Platea oriente 750 pesos
 Platea poniente 900 pesos

 ALMA MÉNDEZ

de los Usuarios de Servicios Financieros 
-

pues en estos últimos tiempos este tipo 
-

nera exponencial.
-

nes se reciben de dos o tres denuncias 

-
neral a evitar caer en estas extorsiones, 

-

personales y demás.

-

-

tipo de delitos.
-

dido cada una de las peticiones, aseso-
-

 ALMA MÉNDEZ

DUEÑOS DE ANTROS Y TABLES PIDEN QUE 
LA DIVERSIÓN SIGA HASTA LA MADRUGADA

-

-

Mediante un comunicado, los em-
presarios de este sector señalaron 

otros rubros, a ellos todavía no se les 
permite tener apertura en el horario 

la pandemia por Covid-19, pues hasta 
el momento continúan con un hora-

establecimientos.

-
mente por la pandemia.

bares y antros, así como las constan-
tes clausuras ejecutadas por el área de 

para levantar el Decreto donde nos li-
mitan el horario de trabajo”, concluye la 
misiva.  ALMA MÉNDEZ
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Aumenta la afluencia 
de pasajeros 45.3 
% en el Aeropuerto 
“Hermanos Serdán”
El Aeropuerto Internacional de Puebla, 
“Hermanos Serdán”, reportó que, de ene-
ro a septiembre de 2022, tuvo un incre-
mento del 45.3% en la atención de pasa-
jeros al contabilizar 573 mil 827 usuarios, 
dato superior a los 394 mil 865 del mismo 
periodo del año 2021.

Asimismo, esta terminal aérea, repor-
tó 13 mil 428 operaciones en el mismo 
periodo señalado, cifra 41.6% mayor a 
las nueve mil 483 que se efectuaron de 
enero a septiembre de 2021.

Cabe mencionar que dentro de este 
mismo lapso en el rubro de carga tam-
bién se registró un incremento de cinco 
millones 661 mil 81 kilogramos, lo que 
representa una cifra superior en 237%, al 
millón 679 mil 815 kilogramos reportados 
los primeros nueve meses del año 2021.

 ALMA MÉNDEZ

Vecinos de Mateo de Regil recibieron 
renovada Cancha de Usos Múltiples

Río provocó hundimiento en el bulevar Vicente 
Suárez; hay cuatro casos en la ciudad

SISTEMA DE DRENAJE Y AGUA POTABLE DEL CENTRO 
HISTÓRICO YA NO RESISTE MÁS EL PASO DE RUTAS

Puebla, Pue. El gerente del ayuntamien-
to de Puebla, Adán Domínguez Sánchez 
hizo la entrega de la remodelación de 
la Cancha de Usos Múltiples, Villa la 
Vista en la Unidad Habitacional Mateo 
de Regil.

El funcionario municipal explicó que, 
este proyecto se realizó en conjun-
to con Fundación Placemaking, Grupo 
Coca-Cola, la Fundación Walmart y el 
Ayuntamiento de Puebla.

“Lo más importante es que no que-
demos con el pendiente de arreglarla. 
Que nos ayuden a mantener esta can-
cha, este parque, que nos ayuden a re-

Además, la inversión fue de aproxi-
mada de 300 mil pesos, y el diseño fue 
de Fundación Placemaking a partir de 
las opiniones y necesidades particulares 
de la comunidad.

Unidad habitacional Mateo de Regil 

cuenta con rehabilitada Cancha de Usos 
Múltiples

Dijo que, el gobierno de la ciudad, 
aportó la poda, iluminación y manteni-
miento de este espacio.

“Es para la ciudad muy importante, 
este tipo de colaboración con las em-
presas, con el sector privado, gracias a 
los vecinos que han estado participando 
en este proceso de recuperación de la 
cancha”, dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Las vialidades donde po-
-

denamiento del transporte público, de 
lado sur, son las calles 11 y 13 Poniente 
y de lado norte es 10, 12, 14 y 16 
Poniente, según lo informó la subsecre-
taria de Movilidad del Ayuntamiento de 
Puebla, Rubí Vázquez Cruz.

La funcionaria municipal comentó 
que, este reordenamiento se hará, debi-
do a los daños que se han registrado en 
el sistema de drenaje y agua potable, 
que está instalado en estas calles. 

Dijo que, el estudio se está veri-

del estado, donde está participando la 
Secretaría de Movilidad y Transporte, 
quienes son coadyuvantes en esta es-
trategia. 

“Estamos en coordinación con go-
bierno del estado, ya que el tema del 
transporte público es atribución directa 
de gobierno del estado, estamos traba-
jando con ellos, y esperemos tener una 
resolución de la mesa de análisis, justa-
mente en el Centro Histórico”, dijo.

Comentó que, en años anteriores, 
no se realizó este tipo de atención en 
las vialidades del primer cuadro de la 
Ciudad, por ello su importancia, para 
preservar la calidad de las calles y su 
infraestructura de agua potable y dre-
naje. 

“Es un análisis muy exhaustivo, muy 
puntual, muy amplio, no se ha hecho un 
tipo de análisis del transporte público 
en los últimos años”, dijo. 

         SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El hundimiento que se 
presentó en el bulevar Vicente Suárez, 
se originó por la presencia del río que 
tiene cercanía, según lo informó el ge-
rente de la ciudad, Adán Domínguez 
Sánchez.

El gerente comentó que, en esta si-
tuación también influyó las lluvias que 
recientemente se han registrado en el 
municipio, ya que aflojan la tierra y 
existen complicaciones que dañan el 
pavimento.

“Estamos ya trabajando en ese 
tema, desde el domingo, se nos infor-
mó, el área de Protección Civil, ya está 
al tanto de este tema, junto con el área 
de movilidad e infraestructura, es un 
hundimiento generado por el propio 
río, es decir un desgajamiento de la 

parte inferior, del carril lateral derecho 
de esta vialidad, ya el día de hoy se 
iniciarán los trabajos, para la recupe-
ración en donde se hará un trabajo de 
barda de piedra”, dijo.

El gerente comentó que, existen ca-
sos similares que también están siendo 
atendidos por Protección Civil, y el área 
de la Secretaría de Infraestructura, del 
Ayuntamiento de Puebla.

“Todos se están atendiendo, por el 
área de movilidad e infraestructura, 
hay uno en San Miguel Espejo, hay otro 
en la colonia Guadalupe Victoria, y hay 
otro par también en la ciudad, todos se 
están atendiendo, lo que les pedimos 
a los vecinos, es que nos reporten si 
hubiera otro caso, para que se revise”, 
dijo.  SILVINO CUATE
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Si hay alianza el PRI disputaría 
al PAN en “una interna” la 
candidatura a la gubernatura

Narraron ataques con ácido 34 poblanas sobrevivientes

Desestima Salomón 
Céspedes renunciar 
a su cargo por ser 
consejero de Morena
El consejero estatal de Morena por el 
Distrito 07 de Tepeaca, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina, desestimó la pe-
tición que hizo la Comisión Nacional de 
Honestidad y Justicia (CNHJ), para que 
funcionarios o legisladores que resultaron 
electos dentro de los Comités Estatales 
y Nacional de Morena como consejeros, 
renuncien o se separen del cargo que 
desempeñan, de lo contrario habrá san-
ciones.

Primero, consideró que la determina-
ción llegó a destiempo porque ha pasado 
más de un mes de cuando se hizo esa 
elección de consejeros, dijo que en todo 
caso el mismo partido tenía que haber es-
tipulado este requisito dentro de las con-
vocatorias.

Además, dijo, que el comunicado no 
tiene origen de la dirigencia nacional de 
Morena, encabezada por Mario Delgado, de 
ahí, que, en su calidad de consejero, estará 
atento a saber que comunica el CEN.

Entre los consejeros estatales y na-

además de Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina diputado por el Distrito 07 
de Tepeaca, Tonantzin Fernández por 
Cholula, Iván Herrera Villagómez por el 
Distrito 19 de Puebla capital; Roberto Solís 
Valles por el Distrito 08 de Huejotzingo., 
entre otros.

Cabe hacer mención que el comunica-
do da cuenta que, de no cumplir con la 
separación del cargo, para ser consejero 
de Morena, se hará cumplir el artículo 8 
del Estatuto, el cual constituye como una 
falta a la normativa de Morena, por lo que 
se impondrá una sanción.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El diputado local, Jorge 
Estefan Chidiac reconoció que de con-
tinuar la alianza local de Va Por Puebla, 

se estarían disputando en la “interna” la 
candidatura en común para la gubernatu-
ra en el 2024, siendo ellas o ellos militan-
tes del PRI y PAN.

Señaló que tanto el PAN como el PRD 
ya han decidido desde sus dirigencias lo-

mal harían los dirigentes nacionales, 
Marko Cortés y Jesús Zambrano, el no 

respaldar esa propuesta.
Pero aclaró que, en caso de hacer la 

coalición para los comicios del 2024, el 

para competir en la interna por la candi-
datura en común.

Sostuvo que el PRI tiene hombres y 
mujeres destacadas, entre las que fi-
guran, Blanca Alcalá, Lucero Saldaña, 
y algunas diputadas locales como 
Isabel Merlo, entre otras, pero admitió 
que habrá que esperar el tiempo para 
saber si Va Por Puebla se formaliza o 

no para el 2024.
“Nosotros veremos si ponemos algún 

aspirante a la gubernatura con el que 
ponga el PAN, pero primero se tiene que 
ver si se mantiene la alianza porque has-
ta el momento no se sabe qué pasará” 
mencionó.   

Aclaró que en caso de que se llegue a 
romper la alianza, no será por el PRI en el 
caso de Puebla, y en lo nacional, lamentó 
que sean justo los líderes nacionales del 
PAN y PRD los que ya no quieran dar con-
tinuidad a Va Por México.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Desde el Congreso local 
integrantes de la Fundación “Carmen 
Sánchez” informaron que del 2001 a la 
fecha son 34 mujeres sobrevivientes de 
ataques con ácido o sustancias corro-
sivas, exigen a los legisladores trabajar 

penas de entre 40 y 50 de prisión a los 
agresores y que el sector Salud brinde 
cirugías gratuitas médicas a las víctimas. 

En entrevista tras concluir el Foro 
“Violencia Ácida”, dirigido por el diputado 
local del PRI, Néstor Camarillo, las vícti-
mas narraron sus experiencias y señala-
ron que muchos de los agresores siguen 
en libertad mientras que las autoridades 
siguen actuando con opacidad al momen-
to de intentar levantar una denuncia.

Fue así, como pidieron a los legislado-
res que actúen para lograr que dentro del 
Código Penal federal se considere como 
un delito “autónomo”, que dejen de im-
poner sentencias entre 6 a 13 años, para 
que esta sea de hasta 40 y 50 años por 

tratarse de una tentativa de feminicidio. 
Manifestaron que desde el 2019 se ha 

legislado sobre el tema, pero a la fecha 
no se tiene respuesta a favor de las víc-
timas, quienes piden se obligue al sector 
Salud operar a quienes hayan sido agre-
didas, además de recibir atención física y 
psicológicas.

Una de las victimas narró que durante 
un tiempo recibió amenazas por lo que 
acudió a la autoridad, ahí fue atendida 
por una persona que le dijo “tienen que 
venir ya con la lesión o ya vienes ya vio-
lada o cuál es tu agresión” a lo que ella 
le contesto, “no justo eso quiero evitar”, 
tiempo después, fue agredida con una 
sustancia corrosiva en parte de su cuer-
po. Ha pasado casi dos meses y la FGE no 
ha dado curso a su denuncia.

En la actual LXI Legislatura los di-
putados del PAN, Aurora Sierra, del 
PRI, Néstor Camarillo y la diputada por 
Morena, Tonantzin Fernández han pro-
puesto elevar los castigos a quienes uti-

licen sustancias corrosivas o ácido para 
dañar a las mujeres.

La morenista presentó a inicios de 
agosto, la reforma a tres artículos, para 
que estos ataques dejen de ser agravan-
tes del delito para ser juzgados de forma 
“autónoma” se trate o no de un intento 
de feminicidio.

Propuso un castigo para los agreso-
res de entre 20 a 30 años de prisión y 
multa de 200 a 500 UMAS, la reparación 
del daño material y moral a la persona 
afectada y sea tratado el caso en razón 
de género.

Pero además que las penas de pri-
sión se aumenten en dos tercios sobre 
la pena mínima y dos de la máxima en 
casos como: cuando el agresor con su 
ataque cause en la víctima daño orgánico 
en la persona lesionada; cause deformi-
dad permanente, pérdida parcial o total 
de una función anatómica de la persona; 
cuando cause deformidad incorregible en 
el rostro de la víctima.  AURELIA NAVARRO
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Arranca vacunación contra el Covid en 
38 municipios para niños y adolescentes

Aprueban nueva 
temporalidad de 
concesiones para 
recolección de basura
Fueron aprobados los criterios que permi-
tirán lanzar las licitaciones para las con-
cesiones relacionadas con el manejo de 
los residuos sólidos, operación del relleno 
sanitario Chiltepeque y el uso de espacios 
públicos para publicidad en el municipio 
de Puebla.

Tras haber concluido el análisis de 
la propuesta original que planteó el 
Ayuntamiento de Puebla y que después 
trabajó con el Gobierno del Estado, este 
martes se dispuso que para la recolección 
de basura la temporalidad de la concesión 
será a 5 años, mientras que para el relle-
no sanitario será a 7 años, y para el uso 
de espacios publicitarios tendrá que ser 
de 3.5 años.

De esto, el presidente de la comisión, 
Jorge Estefan Chidiac, enfatizó que los 
trabajos que se hicieron obedeció a un 
“análisis” de los criterios que permitirán 
tener certeza al momento de lanzar las 
licitaciones.

Precisó que la siguiente administra-
ción tendrá la facultad de decidir qué ha-
cer con los desechos sólidos, en especial 

caso de la concesión del relleno sanitario 
concluiría en el 2027 y uso de espacios 
publicitarios en a mediados de 2026.

La aprobación se dio este 11 de octu-
bre, en Comisión de Hacienda, por lo que 
se espera que este jueves sean votadas 
en el Pleno del Congreso local ya para su 

El priista señaló “no va haber cláusulas 
que se redacten libremente por parte del 
ayuntamiento. El contenido de los expe-
dientes que nos enviaron establecen los 
términos y parámetros con los que se va 
a licitar. Lo que va a aprobar el Congreso 
el próximo jueves será transparente, (…) 
todo fue analizado por las áreas técnico 
operativas del Gobierno del Estado, del 
ayuntamiento de Puebla y Comisión de 
hacienda del Congreso local”. 

Aclaró que la urgencia con la que este 
tema fue atendido, no es de interés par-
ticular, por el contrario, explicó que las 
concesiones actuales concluyen en el mes 
de diciembre, y de no licitar a tiempo en-
tonces Puebla capital se quedaría sin los 
servicios públicos.  AURELIA NAVARRO

EL CONGRESO PIDE A ALCALDES NO DAR 
“MENSAJES OCULTOS” EN SUS INFORMES

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud regis-
tró 6 casos de Coronavirus, y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, según lo 
informó el titular de esta dependencia, 
José Antonio Martínez García.

El funcionario estatal indicó que en todo 
el Estado hay, 139 casos activos distribui-
dos en 15 municipios, es decir, el Covid-19 

tiene presencia en el 7 por ciento de la 
entidad. Además, son 4 pacientes hospita-
lizados, de éstos, ninguno está grave, para 
utilizar ventilación mecánica asistida.

Asimismo, dijo que del 11 al 13 de oc-
tubre habrá jornadas de vacunación pe-
diátrica contra Covid-19 en 38 municipios, 
donde se aplicarán segundas dosis para 

el grupo de 5 a 11 años, y de 12 a 17 
años.

En cuanto a las cifras totales desde 
que comenzó la pandemia de Coronavirus 
en el estado de Puebla, José Antonio 
Martínez, señaló que hay 187 mil 234 
casos positivos acumulados y 17 mil 245 
poblanos muertos.  SILVINO CUATE

El presidente del Congreso local, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina pidió a los 
alcaldes que están rindiendo sus informes 
por el primer año de su administración a 
ser claros, transparentes y evitar un doble 
discurso para destapar su interés de par-
ticipar en los comicios del 2024.

Sin dar nombres, de que ediles o al-
caldesas pudieran estar en este interés 
político, el también militante de Morena, 
lamentó que siempre se haga uso de 

“mensajes ocultos”, mismos que son 
-

danos, quienes logran traducir que auto-
ridad habla con la verdad al momento de 
rendir su informe.

“Hay más carga política como tal, sin 
embargo, depende de cada quien que se 
puedan comprometer con verdades, no 
con doble discurso. Nada les cuesta decir, 
sí, quiero, me esperare, y respetare la ley, 
pero no, siempre hay mensajes ocultos. 

La sociedad hoy se da cuenta de quien 
habla con la verdad y quien le mete con 
tirabuzón”.

El legislador de Morena, precisó que 
son los Cabildos de los diferentes ayunta-

se distribuyen los recursos, y percatarse 
si es que los alcaldes buscan informar 
sobre el trabajo que realizan o para en 
función de promover su imagen”.

     AURELIA NAVARRO
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Uso de dinero mostrenco dotará de recursos 
necesarios a los cuerpos de seguridad pública 
para su fortalecimiento: Ignacio Mier Velazco

PODRÁN PARTICIPAR 
POR UNA NOTARÍA 
MEXICANOS AUNQUE NO 
SEAN DE NACIMIENTO
Este martes, diputados corrigieron los erro-
res señalados por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) sobre la Ley del 
Notariado en Puebla, para dejar de exigir 
que un aspirante a notario tenga la nacio-
nalidad de mexicano pero de “nacimiento”.

Con esto, diputados integrantes de 
la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales, aprobaron por unanimi-
dad el nuevo dictamen de esta iniciativa que 
fue enviada por el gobernador Luis Miguel 

-
-

rio suplente o auxiliar, ya que antes, estos 
se encargaban de hacer todo el trabajo sin 
ser reconocidos, otro de los aspectos que se 
cuidó, fue el evitar caer en actos de discri-
minación en razón de género.

Para el artículo 55, se eliminó como re-
quisito que, para ser notario se tenía que 
ser vecino de Puebla y en el artículo 58, se 
aclara que las convocatorias deberán ser 
publicadas en el portal electrónico en lugar 
del sitio de internet; otros de los artículos 

-
constitucionales, fueron el 197, 201, y 257.

Será este jueves cuando en sesión 
del Pleno, se exponga la nueva Ley de 
Notariado para ser votada y aprobada en su 
totalidad, con miras a ser más robusta en su 
contenido.  AURELIA NAVARRO

EL COORDINADOR PARLAMENTARIO ARGUMENTÓ QUE LA INICIATIVA SE ARTICULA EN EL TRABAJO INTEGRAL QUE SE HA EMPRENDIDO A 
FAVOR DE LA SEGURIDAD DE LAS Y LOS MEXICANOS. FOTO: 

LAS Y LOS DIPUTADOS 
APROBARON EL USO DE 
DINERO MOSTRENCO EN 
MATERIA DE SEGURIDAD 
PÚBLICA

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló 
el uso de recursos de dinero mostrencos 
para equipamiento de los cuerpos de se-
guridad pública, iniciativa que fue presen-
tada por el diputado Ignacio Mier Velazco, 
coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, en conjunto con la diputada 
Juanita Guerra Mena.

El también presidente de la Junta de 
Coordinación Política argumentó que con 
los recursos que deriven de esta recupe-
ración se da certeza jurídica a la consoli-
dación de las fuerzas de seguridad, muni-
cipales, estatales y federales.

“Los porcentajes serían: 45 por ciento 
a la Federación, 30 por ciento a las en-
tidades federativas y 25 por ciento para 
los municipios; pero aclaro que todo será 
exclusivamente para equipamiento, in-
fraestructura policial, uniformes, botas, 
chalecos, todo lo que tiene que ver con 
equipamientos, y que sea complementa-
rio a lo que ya hicimos con las reformas 
en materia de Guardia Nacional”, expuso. 

artículo 61 de la Ley de Instituciones de 
Crédito, para que el Sistema Nacional de 
Seguridad, pueda disponer de los recur-

comercial, se contaría con poco más de 
10 mil millones de pesos para la consoli-
dación de los elementos de seguridad pú-
blica que también implican a la Guardia 
Nacional. 

El coordinador de Morena señaló que 

en algunos casos, tienen como origen la 
ilegalidad y provienen de los grupos cri-
minales, mismos que son abandonados 
en la denominada cuenta global y que 

solo un porcentaje es destinado a la be-

El parlamentario apuntó que, “se van 
a solicitar que en lugar de que estén en 
esa cuenta global, pasen a formar parte 

en caso remoto, de que algún usuario de 
la banca haya mantenido ahí sus ahorros 
de más de 10 millones de pesos, sí los 
pueda reclamar, está garantizado”, expli-
có.  REDACCIÓN
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Salud

A BUENA SALUD ESTÁ RODEADA 
de mitos y creencias tan diversas y con-
trarias que incluso generan problemas 
ideológicos entre quienes se arraigan 
a las distintas corrientes. Hay quienes 
creen que una dieta vegana es todo lo 
que se necesita para tener una buena 
salud. Y los que aseguran que una dieta 
alta en proteína animal es indispensa-
ble para evitar enfermedades. 

Asimismo, algunas personas afir-
man que el ser humano solo necesi-
ta dormir tres horas al día para que 
su cerebro funcione correctamente, 
y hay quienes aseguran que menos 
de ocho horas de sueño es un abuso 
en contra del propio cuerpo. 

con la hiperconexión y el exceso de 
información que vivimos en estos 
tiempos digitales. Algunos hemos 
confiado demasiado en los datos 
que encontramos en internet y no 

-

cambios importantes en nuestras 
rutinas y hábitos.

Por ello, el doctor mexicano Mau-
ricio González, conocido en las re-
des sociales como Doctor 
Mau, ha dedicado gran par-
te de su carrera como médi-
co en Nueva York, Estados 
Unidos, a desmitificar la 

Desde sus redes sociales, el médico mexicano MAURICIO GONZÁLEZ 
busca cambiar los hábitos de la salud y bienestar de las personas.

salud y animar a las personas a to-
mar decisiones informadas antes de 
hacer grandes cambios. 

“Siempre me ha apasionado la pre-
vención de enfermedades crónico 
degenerativas, particularmente obe-
sidad, diabetes e hipertensión. Esto 
porque, si atacas esas tres condicio-
nes, se reducen de forma impresio-
nante las complicaciones que tanto 
diezman la salud de los latinos”, 
dice Doctor Mau en entrevista con 

Newsweek en Español. 
González llegó a Nueva 

York en 2015 para hacer 
su primera especialidad 
en medicina interna en el 

  CIENCIA MÉDICA 
contra charlatanería en 

el espacio digital
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Metropolitan Hospital del New York 
Medical College. Desde ese entonces 
tenía la intención de “implementar 
este estilo de vida de manera muy 
comprensiva, con compasión, con 
diversión y con cero drama.

“Sé que si implementamos cam-
bios a temprana edad podemos 
generar un cambio masivo en 
América Latina, sobre todo porque 
es una población muy joven y dis-
puesta al cambio”, cuenta el médi-
co, quien además es un apasionado 
de la adrenalina y las emergencias, 
por lo que tiene una segunda espe-
cialidad, esta en medicina de emer-
gencias, la cual ahora practica en 
la sala de emergencias de un hos-
pital en Manhattan.

América Latina y Estados Unidos 
pueden verse afectados por pro-
blemas de salud similares, como la 
obesidad, diabetes e hipertensión, 
pero los contextos sociales y econó-
micos son sumamente dispares. El 
doctor Mauricio González sabe de 
estas diferencias porque ha podido 
experimentar ambos estilos de vida, 
por ello asegura que la prevención 
es posible en ambos contextos. Sin 
embargo, estos cambios de hábitos 
no son igual de sencillos para todas 
las personas. 

Explica: “Vemos la prevención 
y el estilo de vida saludable como 
una decisión individual. Para algu-
nas personas que tenemos el privi-

legio de tener una casa, un trabajo 
estable, que vivimos en una ciudad 
urbanizada, con acceso a gimnasios, 
tiendas donde se venden alimentos 
frescos, es una realidad. Pero no es 
así para todas las personas. A menos 
que ataquemos estos puntos de raíz, 
en donde les podamos dar a las co-
munidades más desprotegidas acce-
so a una alimentación fresca, saluda-
ble y tiempos disponibles para hacer 
ejercicio, esto nunca va a suceder. 

“Aquí, en Estados Unidos, los cono-
cemos como los social determinants 
of health (determinantes sociales 
de la salud). Por ejemplo, en Nueva 
York la calidad de vida va empeoran-
do desde la calle 50 hasta la 100, por-
que, conforme va subiendo el código 
postal, baja el acceso a alimentación 
sana y gimnasios. Por eso la salud 
pública, la prevención y la nutrición 
no son una cuestión individual, se 
requiere el apoyo del gobierno y de 
organizaciones no gubernamen-
tales: de celebridades y de absolu-
tamente todos los actores civiles y 
políticos. Sin su ayuda vamos a estar 
hablando y diciendo cosas durante 
años y nunca van a adquirir ningún 
sentido”, agrega el médico.

Alimentación para todos 
QUIENES HAN PASADO GRAN PARTE 
de su vida viviendo en el mismo ba-
rrio o colonia se han dado cuenta del 
cambio que se ha generado en las cos-
tumbres alimenticias en los últimos 
años. Cada vez nos encontramos con 
más espacios que promueven el con-
sumo local, la alimentación a base de 
plantas y los alimentos orgánicos. 

Para el Doctor Mau esto no es una 
simple tendencia, “tiene que ver con 
la calidad de evidencia científica 
que muestra que una dieta predo-
minantemente basada en plantas,
en donde al menos el 80 por ciento 
de las calorías provengan de cereales 
integrales, leguminosas, nueces, se-
millas, frutas y verduras, puede traer 
incontables beneficios a la salud hu-
mana”, dice quien ha alcanzado ya 
un millón de seguidores en su perfil 
de Instagram.

Explica al respecto: “Cuando ana-
lizas las guías de alimentación salu-
dable en el mundo, estoy hablando 
desde Arabia Saudita hasta México,
todas tienen el mismo esqueleto y 
todas promueven que, por lo menos,
el 70 por ciento de las calorías ven-
gan de origen vegetal y de alimentos 
no procesados. El plato del buen co-
mer en México es así”.

Hay quienes aseguran que no exis-
te una alimentación que a todos be-
neficie por igual, y quienes afirman 
que generar planes de alimentación 
especializados puede ser importan-
te para sanar ciertas enfermedades.
Sobre ello, el doctor Mauricio Gon-
zález considera que este debate no es 

“nutritivo a nivel intelectual”, pues 
existe evidencia contundente de que 

“La salud pública, 
la prevención y 
la nutrición no 
son una cuestión 
individual, se 
requiere el apoyo 
del gobierno y de 
organizaciones”.

salud y animar a las personas a tomar 
decisiones informadas antes de 

alimentación. 
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Nuevamente vinculan a proceso 
a César Augusto N., ahora por el 
secuestro de Sandra Elizabeth

EL PRESUNTO INVOLUCRADO, FUE DETENIDO POR POLICÍAS 
ESTATALES EN JUNIO DE 2022 Y VINCULADO A PROCESO 
POR DELITOS CONTRA LA SALUD Y PORTACIÓN DE ARMA DE 
FUEGO SIN LICENCIA

Como parte del seguimiento de la in-
vestigación por el secuestro de Sandra 
Elizabeth en el municipio de Amozoc de 
Mota, la Fiscalía General del Estado de 
Puebla logró obtener la vinculación a pro-
ceso de César Augusto N. de 30 años de 
edad.

El hecho ocurrió el 27 de abril de 

2022 en la Junta Auxiliar de San Salvador 
Chachapa donde la víctima fue intercep-
tada por un grupo de personas que la pri-
varon de la libertad. Para su rescate exi-
gieron a sus familiares la cantidad de 50 
mil pesos y además les enviaron videos 
como método de presión.

Derivado de dos operativos llevados 

a cabo por agentes investigadores, en la 
colonia 18 de marzo y el Fraccionamiento 
La Guadalupana, fueron detenidas las 

los Ángeles N., Gustavo Ángel N., Alexis 
Jonathan N., Raúl N., Verónica N., Adrián 
N. y Alejandro N.

Las siete personas imputadas fueron 
vinculadas a proceso por el delito de se-
cuestro agravado por lo que permanecen 
en prisión preventiva. La joven fue halla-
da sin vida en un inmueble de San Mateo 
Mendizábal, Amozoc de Mota.

Al continuar con las diligencias de 
caso, la Institución de procuración de 
justicia estableció que el domicilio donde 
se encontró el cuerpo de la joven era ha-
bitado de manera clandestina por César 
Augusto N. durante los meses de abril y 
mayo.

El presunto involucrado, fue detenido 
por policías estatales en junio de 2022 y 
vinculado a proceso por delitos contra la 
salud y portación de arma de fuego sin 
licencia; al encontrarse en reclusión, la 
Fiscalía de Puebla solicitó audiencia para 
formularle imputación por el delito de se-
cuestro agravado.

Tras exhibir datos de prueba por su 
presunta participación en el ilícito, el Juez 
de Control dictó auto de vinculación a 
proceso con la medida cautelar de prisión 

 REDACCIÓN

Realizará Atlixco carrera internacional “Towerrunning”

Sujetos armados 
persiguen y balean a dos 
hombres en San Matías 
Cocoyotla, uno murió

A las víctimas del ataque les encontraron 
armas de fuego, Agentes de la Fiscalía 
investigan hechos al parecer entre 
delincuentes

San Pedro Cholula, Pue. Tres sujetos armados 
atacaron a tiros a una pareja en San Matías 
Cocoyotla, San Pedro Cholula, un hombre murió 
en el lugar y otro más resultó herido.
Las víctimas circulaban en una camioneta y 
eran perseguidos por los atacantes. Los hechos 
ocurrieron en la calle Teziutlán rumbo a Santa 
Bárbara Almoloya, en la junta auxiliar de San 
Matías Cocoyotla. Al darles alcance se desató 
la balacera, en el lugar hubo un muerto y un 
herido.Al llegar al lugar de los hechos elementos 
de la policía estatal, municipal y de la Fiscalía 
de Puebla encontraron en la camioneta armas 
de fuego, por lo que al parecer fue un ataque 
directo. Testigos de los hechos llamaron al 911 
y a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) 
de San Pedro Cholula y al llegar para atender 
el llamado de auxilio encontraron armas a los 
sujetos. Personal de la SSC Cholula aseguró 

Estado, instancia responsable para realizar las 
investigaciones.  REDACCIÓN

Silvestre Sierra lleva 
desaparecido 4 días, 
fue visto por última 
vez en un auto
Más de noventa y seis horas han pasado de la 
desaparición de Silvestre Sierra Ramírez de 44 
años, y hasta el momento no se ha sabido nada 
de él. Sus familiares y amigos se encuentran 
desesperados ante su desaparición y piden que 
su foto sea compartida en redes sociales para 
agilizar su localización. Este hombre fue visto 
por última vez el pasado viernes 7 de octubre 

vehículo en calle Abasolo en el municipio de 

de búsqueda Silvestre, salió de este municipio 
con destino a ciudad Juárez Chihuahua, pero fue 
aún en este territorio donde se le vio por última 
vez. SI cuentas con alguna información que 
ayude a su localización de esta persona, Fiscalía 
del Estado de Puebla  ofrece los siguientes 
números telefónicos 22 12 83 81 42, 22 22 14 

  URIEL MENDOZA

Se llevará a cabo el 16 de 
octubre a las 7:30 am, partiendo 
del zócalo de Atlixco

Atlixco, Pue. La presidenta Municipal de 
Atlixco, Ariadna Ayala, acompañada de 
organizadores dieron a conocer en rueda 
de prensa la segunda edición de la carre-
ra “Towerrunning” que se llevará a cabo 
el domingo 16 de octubre, partiendo del 

am y en el que los competidores subirán 
el Cerro de San Miguel, recorriendo 3 km, 
mil 333 escalones.

El presidente de la Federación 
Mexicana de Towerrunning, Roberto 
Velázquez Leyva, comentó que esta será 

la segunda vez que se realizará este even-
to internacional en Atlixco en su versión al 

-
-

leras, es un deporte que inició en 1903, 
en Paris, subiendo la torre Eiffel, Atlixco 
fue seleccionado por la Towerrunning in-
ternacional, en un año,  se llevan a cabo 
300 carreras de este tipo en las diferentes 

aire libre, desde 2015 México participa, 
este es un evento internacional, es una 
carrera Trail que otorga 40 puntos a quie-
nes participan, en este caso hay corredo-
res de Monterrey, Guadalajara, Hidalgo, 
Tlaxcala, Veracruz, el año pasado gana-
ron 2 chicos de Atlixco”.

Por su parte la Presidenta, Ariadna Ayala, 

garantizó las condiciones de seguridad y 
espacios adecuados para la realización del 

-
do con un excelente clima, gastronomía, 
nuestra administración está haciendo la 
parte que corresponde, que haya servicios 
básicos, un lugar limpio, con seguridad y 

nosotros es un gusto hacer un impulso a la 
economía de los atlixquenses, en este caso 
a través del deporte”.

En esta edición de la carrera 
Towerrunning se espera la participación de 
300 corredores locales y de otros estados, 
para mayor información e inscripciones, 

com, www.towerrunningmx.com, contac-
 PAOLA AROCHE
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Con bloqueos piden justicia 
para Daniel de oficio taquero

Hampa deja autos sin llantas en El Verde; 
además van 10 asaltos a casa habitación
El Verde, Pue. Habitantes del 
Fraccionamiento San José, ubicado en 
la comunidad de Analco de Ponciano 
Arriaga, denunciaron una ola de robos y 
demandan mayor vigilancia de parte de 
las autoridades del municipio de El Verde.

Al tiempo le exigieron a las autorida-
des del municipio de El Verde que enca-
beza Gregorio Ojeda atender de manera 
urgente esta problemática, ya que los ve-
cinos temen que en algún momento los 
delincuentes atenten no sólo contra el 
patrimonio de quienes ahí viven, por lo 
anterior esperan que su demanda pueda 
ser atendida.

Los afectados señalan que tan sólo en 
la madrugada de este lunes se dio un robo 
más, cuando amantes de lo ajeno dejaron 
sobre bloques de cemento a un vehículo 
al que le robaron las cuatro llantas.

No obstante previo a ello, los condó-
minos señalaron que se han venido re-
gistrado robos a casa habitación que a la 
fecha suman más de 10.

Derivado de esta problemática, los ha-
bitantes de este fraccionamiento deman-
dan mayor seguridad, incluso destacan 
que no tener respuesta están dispuestos 
a tomar acciones contra la inseguridad. 

 CAROLINA GALINDO

Tecamachalco, Puebla.-Familiares y ami-
gos de Daniel Valeriano el joven que 
perdió la vida la semana justo cuando, 
era trasladado al Hospital General para 

-
topista Puebla -Tehuacán a la altura de la 
2 Sur y exigen a las autoridades  esclare-
cer la muerte del joven Daniel Valeriano 
qué se desempeñaba cómo taquero.

Daniel Valeriano, se desempeñaba 
como taquero y fue atacado por hom-
bres armados por la noche mientras 
laboraba.

Han solicitado al gobernador de 
Puebla, Luis Miguel Barbosa Huerta 
una disculpa pública, ya que en su 

rueda de prensa afirmó que el día de 
los hechos sangrientos hubo intercam-
bio de balas y de acuerdo a videos de 
seguridad conseguidos por los propios 
familiares esta versión es desmentida,

La protesta llegó  hasta el Palacio 
Municipal en dónde pegaron fotogra-
fías y encendieron veladoras de Daniel. 
Ahí pidieron justicia y un alto al alto ín-
dice de violencia a si también gritaron 
consignas “sí no pueden con el cargó 
que lo dejen”. A un año de la adminis-
tración municipal la violencia ha creci-
do de manera considerable,  el pasado 
20  de noviembre se registró  la muerte 
de ministeriales.  LUZ MARÍA ZAYAS
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En los documentos de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena) 

-

-

-

-

La mayoría de las faltas fueron co-

-
-

-

ANÁLISIS ADVIRTIERON SOBRE COLAPSO 
EN TRAMO DEL TREN MAYA
Animal Político dio a conocer que un 

Fondo Nacional de Fomento al Turismo 

-

-

la Secretaría de la Defensa Nacional 

-

-

-
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SEDENA LEAKS: 
Revelan que Calderón 

tiene permiso para portar 
armas y que militares 
comprometen imagen 

del Ejército
DE ACUERDO CON CORREOS DE LA SEDENA 

FILTRADOS POR EL GRUPO GUACAMAYA, MIL 643 

MILITARES HAN COMPROMETIDO LA SEGURIDAD 

DEL EJÉRCITO ENTRE 2019 Y 2020.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO




